

30 de febrero 1981
UNIONISTAS

Argentina obtendrá durante el año en curso la mayor cosecha cerealera de toda su historia

BUENOS AIRES, 15 de febrero (AFP, PL, IPS, EFE). — Especialistas del sector económico confirmaron hoy aquí que Argentina obtendrá en 1981 la mayor cosecha cerealera de su historia. Se calcula que se obtendrán 30 millones de toneladas, 20 por ciento más que en el año precedente. Las expectativas oficiales han sido superadas y ahora el gobierno intentará diversificar sus exportaciones, ya que durante 1980 la Unión Soviética adquirió 60 por ciento de las mismas, según informaron portavoces oficiales.

En relación con los intentos de colocar parte de la producción de granos en los mercados de la Comunidad Económica Europea (EFE), portavoces del sector agropecuario señalaron que Argentina ha solicitado a la Comunidad que suspenda su política de subsidios sobre este tipo de exportaciones. Al respecto, el secretario de Agricultura y Ganadería, Jorge Zoreguieta, realizó recientemente una gira por Europa en la que planteó a las autoridades de la CEE las dificultades que enfrenta el comercio exterior argentino en el bloque de países comunitarios.

Mientras tanto, analistas financieros argentinos señalaron que la pérdida de mil 500 millones de dólares estadounidenses en las reservas internacionales del país constituye el principal indicador de la desconfianza generalizada que provocó la devaluación del peso, que entró en vigor el pasado 3 de febrero. La creciente demanda de divisas a partir de dicho día, ha hecho que la devaluación, originalmente fijada en 10 por ciento, sea ya de 15 por ciento, en tanto que la orden del Banco Central de mantener fijas las cotizaciones hizo reaparecer el mercado negro.

Al respecto, se dijo que ayer el dólar se pagó 3.2 por ciento por encima de las cotizaciones establecidas por el Banco Central a las casas de cambio,

mientras que en las compras de la divisa estadounidense el precio fue aproximadamente 2.5 por ciento superior al fijado por el citado banco.

En la jornada bursátil de ayer numerosas casas de cambio se vieron obligadas a cerrar por carecer de divisas. Se calcula que pese al ingreso de un préstamo de 110 millones de dólares a la empresa estatal de petróleos se produjo una nueva caída de 190 millones de la citada divisa en las reservas monetarias argentinas. Esta cifra se suma a los 500 millones de dólares perdidos en la primera semana de febrero y a algo más de 800 millones de pérdidas registradas entre el lunes y jueves de la semana pasada, lo que totaliza una disminución en las reservas de unos mil millones de dólares esta semana y de mil 500 millones en lo que va de febrero.

Estas disminuciones, sumadas a otras por valor de 800 millones de dólares en enero, totalizan una caída de aproximadamente 2 mil 300 millones de dólares durante los primeros 45 días de 1981.

Para medir la magnitud de la fuga de divisas vale consignar que el conjunto de las exportaciones agrícolas para 1981, según las previsiones oficiales hasta el 28 de enero, sumarán ingresos por un monto de 2 mil 181 millones de dólares. "En sólo mes y medio —comenta hoy el diario *Convicción*, de tendencia conservadora— podrían haber desaparecido las divisas que el esfuerzo agropecuario no podrá producir en todo un año". En resumen, el periódico citado señala que la devaluación ordenada el 3 de febrero "sólo ha servido para incrementar la disminución de

las reservas que se viene registrando desde el segundo semestre del pasado año".

Según cálculos oficiales las reservas monetarias argentinas, que al cierre de 1979 tota-

lizaban 10 mil 138 millones de dólares, habían descendido a 7 mil 228 millones a finales de 1980, y hoy apenas llegan a 5 millones, menos de la mitad que hace trece meses.

Desde Buenos Aires Crítica Favorable al Libro de Poetas Jóvenes de México

Por IGNACIO XURXO, corresponsal en Buenos Aires

LAS SASTRERIAS: Luis Thonis comenta a amplio espacio en el diario *Convicción* un libro del mexicano Samuel Walter Medina: "Sastrerías", editado por Claves en el ya remoto 1979. El juicio del crítico es más bien abstruso; no se comprende demasiado si ha alabado a Medina o lo demolió. Lo que sí se percibe es que el libro ha encendido los fuegos rituales del sicologismo. Que hay ofrendas al aún tibio Barthes que parecen entroncar con algún sistema sartoril-lingüístico cuyos moldes no nos han sido concedidos. Nos gustaría mucho poder dar noticia sobre el juicio que ha merecido el libro de Medina pero sólo podremos hacerlo cuando hayamos descifrado las claves. Entretanto sépase que ha interesado.

LOS POETAS JOVENES MEXICANOS: Otro libro que ha merecido especial atención ha sido uno de Siglo XXI y recién llegado aquí: "Asamblea de poetas jóvenes de México". Ha sorprendido el muy alto nivel de calidad de la enorme mayoría de los poetas seleccionados, entre los cuales es muy difícil señalar desfavorablemente a alguno. Cabe sí, por supuesto, afirmar preferencias aunque sea por afinidad de quienes están forzados a elegir: Mario Calderón, Hermann Bellinghausen, Rafael Vargas, Jaime Moreno Villarreal Alejandro Olmedo, son sólo cinco de los muchos más que han suscitado elogios. Eso sí, acaso sean ellos quienes han originado más coincidencias.

LOS BEST SELLERS: En las compras de libros para las lecturas de las vacaciones de verano, han seguido predominando los títulos que ya se habían afirmado hacia comienzos del año: *Escándalo bancario*, de Silvina Bullrich, con su peculiar y deformada visión de un drama casi cotidiano; *Juanamuela mucha mujer*, de Martha Mercader, una buena recreación biográfica de una escritora argentina del pasado y el ya declinante *Flores robadas en los jardines de Quilmes*, de Jorge Asís. *Trece en Zurich*, de Robert Ludlum, *Venganza de ángeles*, de Sidney Sheldon y *Una mujer necesaria*, de Hellen Van Slyke, junto con *El desafío mundial*, de J. J. Servan-Schreiber, son los éxitos de importación.

OTROS NIÑOS, OTROS MUNDOS: El escritor y eminente pediatra Florencio Escardó, es una de esas personalidades cuyas postulaciones suelen irritar a la cúpula administradora de la llamada "ciencia oficial". Para ello, Escardó se vale de la inmunidad que le confiere su innegable trayectoria como médico, pero también de un idioma preciso y elegante, de su profesionalidad de escritor y de humorista. Por eso, no es fácil ignorarlo y, menos aún refutarlo. En una nota recientemente aparecida en *La Nación*, Escardó aboga, como casi siempre, por una profunda reforma en los métodos y medios de enseñanza y, hasta llega a proponer innovaciones tales como la apertura de cada jornada escolar con la lectura del periódico del día. Debe aceptarse que, esta propuesta no encierra mayor riesgo de horror que la fiel lectura de la propia historia de la especie y, tampoco, menor porción de veracidad. Aún puede alegarse que el nuevo temperamento, mantendría adecuadamente actualizado el conocimiento geográfico, más allá de las siempre cotidianas rectificaciones de fronteras. Pero además, y esto es a lo que apunta el agudo Escardó, es seguro que los niños irían adquiriendo lo que él llama "una conciencia cósmica". Estas ideas concurren a una visión esperanzada y optimista del Cosmos, a lo que el escritor llama "una admisibilidad moral de que sea probable y posible la existencia de otros mundos habitados". Y la nota lo explica suficientemente: "Al fin y al cabo en alguna parte tienen que estar los ángeles; en la Tierra de seguro que no. Sentir, aunque sólo sea una ilusión didáctica que fuera del globo hay paz, amor, fraternidad y sabiduría, es, me parece, una actitud que es urgente adoptar y, tal vez, la única posible para apartar, sin desconsuelo total, el ánimo y la vista de una humanidad que se ha impuesto, como ideal y meta, matar más, destruir más, odiar más". Y creemos recordar parecido espíritu, en algunas ya viejas lecturas de Julián Huxley que afirmaba que era la Ciencia que debía restituir al hombre la religión de la cual lo había despojado. Y más aún, si hablásemos de OVNIS, siempre valdrá mejor objeto desconocido que misil identificado...